

ENSEIGNEMENT

Première rencontre avec l'Afapei à Jean Bosco

GUINES Les élèves du bac professionnel Accompagnement Soins et Services à la Personne ont pu rencontrer Marie Meurisse-Trouille, directrice Projets-Recherche de l'Afapei du Calais.

L'objectif de cette rencontre était d'informer et de sensibiliser les élèves, futures professionnelles de santé, à la réalité du handicap. Un milliard de personnes dans le monde dont 12 % en France sont atteintes de handicaps visibles (moteurs, visuels, 20 %) ou invisibles (maladies invalidantes, handicap psychique, déficience auditive, intellectuelle, 80 %). Ces différentes situations de handicap ont été abordées avec les élèves. Une information claire et précise a permis de retracer l'évolution des perceptions sur le handicap, du Moyen-Âge à nos jours, et sur les projets de société, par les politiques publiques. Comment sommes-nous passés de l'ère de l'exclusion à celle de l'inclusion en essayant, au passage, l'intégration ? À ce propos, un panorama des principaux textes de loi a permis de mieux prendre conscience des étapes franchies depuis un siècle jusqu'à la loi de 2018 pour la liberté de choisir son avenir professionnel. À noter que l'inclusion des élèves en situation de handicap est au cœur des préoccupations du lycée, grâce au dispositif ULIS.

DES TRAVAILLEURS HANDICAPÉS SONT VENUS AUSSI TÉMOIGNER

Marie Meurisse-Trouille, psychologue de formation, a présenté son parcours et ses expériences profes-



Marie Meurisse-Trouille, directrice Projets-Recherche de l'Afapei du Calais, était l'invitée du lycée Jean Bosco.

sionnelles ainsi que le mouvement de création et de structuration des différentes associations du mouvement parental, Unapei - Les papillons blancs, nées dans les années 1960, dont fait partie l'Afapei du Calais. Elle a aussi évoqué d'autres associations opérant sur le territoire comme La Vie Active, et, par ailleurs, a expliqué les différentes structures qu'elles sont amenées à gérer pour les enfants, les adultes et même les personnes âgées. Elle était accompagnée de Fabrice Joly, Aurore Buret et Fabien Dammarey qui habitent le Foyer de Vie de Balinghem, Le Voilier Blanc. Tous trois sont en situation de handicap. Et ils

témoignent régulièrement de leur parcours de vie.

Les élèves du bac professionnel Accompagnement Soins et Services à la Personne sont parfois amenés à effectuer des périodes de formation dans des structures de soins pour les personnes en situation de handicap. Cette première rencontre a permis de répondre à des besoins de formation supplémentaire et de mesurer l'étendue des possibilités d'emploi.

Un nouveau partenariat et de nouvelles actions à venir ont vu le jour en cette matinée proche des fêtes de fin d'année célébrées au sein de l'ensemble scolaire Jean Bosco. ■

ACCIDENT

Un camion finit dans une wateringue

ARDRES L'accident s'est produit peu avant 7h jeudi. Sur la rue de la Rivière de 1777, un homme, âgé de 53 ans, conduisait un camion frigorifique qui transportait de la viande à destination de boucheries. D'après nos informations, l'homme aurait été victime d'un malaise au volant de son camion. Le poids lourd a donc dévié de sa route, et a fini sa course dans la wateringue longeant la voie. Prévenus, les pompiers d'Ardrès sont intervenus pour secourir la victime, alors que le camion était plongé au tiers dans la rivière. Par chance, l'homme a pu sortir du véhicule sans trop de difficultés. Il a tout de même été transporté à l'hôpital de Calais par précaution. Vers 10h, le camion frigorifique était toujours coincé dans la rivière. ■



Le camion était toujours coincé dans l'eau, à 10h.

L'ACTUALITÉ EN FLASH

GUINES

Un concours organisé samedi

À l'initiative de l'A.A.P.P.M.A. « Les Pêcheurs du Calais », un concours de pêche sera organisé demain, de 14h à 16h30, dans le canal de Guines.

Particularité de cette compétition : une tenue rouge obligatoire !

Comme chaque année, ce sera donc le Concours des Pères Noël mais le nombre des participants sera limité à 20 pêcheurs. La mise est de 10 euros par pêcheur ; des paniers garnis offerts par la mairie seront distribués au terme de l'épreuve. Inscription auprès de Gilles Lannoy au 0610247331 ou 0321344247. Le rassemblement est prévu place Foch, à Guines.

MARCK

La finale de la Coupe du Monde retransmise sur grand écran

La mairie marchoise a annoncé hier que la finale de la Coupe du Monde serait retransmise dimanche au complexe sportif des Dryades sur grand écran. La finale aura lieu dès 16h et opposera la France à l'Argentine. L'ouverture des portes est prévue à 15h.

En images



LICQUES

Les jeunes du Jogging Club du club gâtés

Le Jogging Club licquois organisait son arbre de Noël ce samedi dans la salle des fêtes d'Écottes. L'occasion pour les dirigeants de mettre à l'honneur les plus jeunes et aussi la centaine de membres qui avaient été conviés pour une soirée festive. Les trois premières filles et les trois premiers garçons qui ont participé au plus grand nombre de courses ont été récompensés et ont reçu un trophée. Mais ce n'est pas tout, chacun a reçu une gourde, des chocolats et des doudounes brodées au logo du club licquois. La suite était tout aussi festive avec une soirée dansante et un repas partagé tous ensemble. (Olivier Prud'homme)



SAINT-FOLQUIN

L'école du Sacré-Cœur a fêté Noël

Dimanche après-midi à la salle de sport, les 135 élèves de l'école primaire privée du Sacré-Cœur ont fêté Noël. La fête a débuté par une crèche vivante et ensuite, les élèves des six classes ont montré soit une danse, soit une expression scénique comme du théâtre ou de la poésie. Le Père Noël a fait son apparition pour le plus grand bonheur des enfants et la présentation était signée Michel Briche. « Cette année, la classe de neige aura lieu du 16 au 21 janvier pour les CM1 et CM2, indique Rudy Bodel, le directeur de l'établissement. Nous pratiquons beaucoup de sport dans notre école avec l'association Sport Anime et nous avons monté une chorale. L'école de musique et l'Entente musicale de Saint-Folquin interviennent dans l'école. » Les inscriptions pour la rentrée sont déjà ouvertes. Pour l'année 2022-2023, l'école peut accueillir à partir de janvier des enfants dès l'âge de deux ans s'ils sont propres. (Yves Grasberg)